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ABM Y ENTORNO FINANCIERO 
 

 

Banca mantiene posición sólida, pese a complejo entorno 
global: Banxico  
Pese al complejo entorno global del primer semestre del año, el sistema 
financiero mexicano, y en particular la banca múltiple, mantiene una 
posición sólida y de resistencia, afirmó Victoria Rodríguez Ceja, gobernadora 
del Banco de México (Banxico). En la presentación del "Reporte de 
Estabilidad Financiera" para el primer semestre del 2023, explicó que este 
periodo estuvo caracterizado por episodios de volatilidad en los mercados 
financieros a nivel global, por las dificultades que presentaron algunos 
bancos de países desarrollados. De igual forma, mencionó las presiones 
inflacionarias globales más persistentes a lo previsto, y la respuesta de los 
principales bancos centrales, además de condiciones financieras que 
continúan apretadas.                                                                        EL ECONOMISTA   
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Ganancias récord de la banca: 92 mil mdp en enero-abril  
En el primer cuatrimestre del año, el conjunto de bancos que operan en el 
país logró utilidades por 92 mil 694 millones de pesos, un crecimiento de 30 
por ciento respecto a los 71 mil 316 millones reportados en el mismo lapso 
del año anterior, dio a conocer la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 
(CNBV). La tasa anual de crecimiento de las utilidades de los bancos 
prácticamente multiplica por nueve la de la economía del país, que en el 
primer trimestre de 2023 fue de 3.6 por ciento. Para un primer cuatrimestre, 
la ganancia de los bancos entre enero y abril fue la cifra más alta desde que 
hay registros por parte del organismo regulador. 

LA JORNADA   
 
 

BdeM descarta que haya focos rojos en el sistema 
financiero  
El sistema financiero mexicano y en particular la banca comercial mantiene 
una posición sólida y de resiliencia a pesar del complejo entorno global 
registrado durante el primer semestre de 2023, por lo que se descartan focos 
rojos, indicó Victoria Rodríguez Ceja, gobernadora del Banco de México 
(BdeM). Al presentar el Reporte de Estabilidad Financiera correspondiente al 
primer trimestre de 2023, la titular del banco central destacó la fortaleza del 
sistema financiero nacional en un momento de incertidumbre y un ambiente 
de alta volatilidad en los mercados financieros a escala global. Resaltó que el 
más reciente reporte indica que el sistema financiero mexicano tiene una 
posición sólida y de resiliencia desde diciembre de 2022, conservando sus 
niveles de capital y liquidez, los cuales "exceden con holgura" los mínimos 
regulatorios. 

LA JORNADA, EL UNIVERSAL   
 

Ventaja, venta de Banamex  
La venta de Banamex a través de una Oferta Pública Inicial (OPI) abre la 
oportunidad a pequeños inversionistas de participar en dicho proceso, 
consideró Victoria Rodríguez Ceja, gobernadora de Banco de México 
(Banxico). Ello, luego de que Jane Fraser, CEO de Citi, informará el 24 de 
mayo que la venta de parte de sus negocios en México, bajo el paraguas de 
la marca Banamex, se llevaría a través de una OPI durante 2025, a casi un 
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año y medio de haber anunciado e iniciado el proceso para desinvertir. 
Victoria Rodríguez refirió que ha sido un largo proceso de negociaciones y de 
revisión exhaustiva por parte del vendedor hasta la decisión de hacerlo a 
través de la OPI. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Productos financieros con perspectiva de género  
Oscar Rosado Jiménez, presidente de la Comisión Nacional para la Protección 
y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) instó a los 
jugadores del sistema financiero a crear productos con perspectiva de 
género. "Quiero invitar a todas las aéreas que diseñan los productos 
financieros a incluir una visión de género y contemplar las necesidades de las 
mujeres. En los productos hay una visión patriarcal y en algunos hasta 
misógina, hay que construir instrumentos con esta irrupción de las mujeres 
en el sistema financiero", comentó. Oscar Rosado señaló que ellas son las 
principales interesadas en temas de educación financiera, debido a que 54% 
de los usuarios que se inscriben a los cursos de finanzas personales son 
mujeres entre 18 y 30 años. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Consumo tropieza 4% en mayo por Hot Sale: BBVA  
El Indicador de Consumo Big Data BBVA Research mostró una caída mensual 
de 4.0 por ciento en mayo, debido a que el Hot Sale se recorrió y no se llevó 
a cabo en su totalidad en el quinto mes del año como en ediciones 
anteriores. La contracción fue la más pronunciada desde abril de 2020, 
cuando inició el impacto de la pandemia del Covid-19, según cifras 
desestacionalizadas. El estudio firmado por Saidé Salazar, economista 
principal en BBVA Research, refiere que en mayo hubo contracciones en el 
consumo de bienes y servicios de 2.8 y 2.9 por ciento, respectivamente. Al 
interior de los bienes se reportó que el consumo de alimentos cayó 1.4por 
ciento mensual; el consumo en línea se contrajo 8.2 por ciento, mientras que 
el gasto en establecimientos físicos se cayó 3.9 por ciento en mayo. Sobre el 
consumo en servicios, el gasto en restaurantes cayó 2.8 por ciento mensual 
en mayo y el gasto en hoteles se contrajo 6.4 por ciento. 

EL FINANCIERO   
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Cinco de cada 10 analistas anticipa que Banxico bajará tasa 
este año  
Cinco de cada 10 analistas anticipan que Banco de México (Banxico) 
recortará la tasa de fondeo este año y casi cuatro de cada 10 (16 de 42), 
consideran que se quedará sin cambio lo que resta del 2023, en 11.25% 
donde se encuentra ahora, revela información recabada por la consultoría 
internacional FocusEconomics. En el reporte mensual LatinFocus Consensus 
Forecast de junio, evidencian que sólo tres, de los 42 expertos consultados 
por la firma, esperan un incremento más de la tasa en algún punto del año 
que sería de medio punto porcentual. Específicamente son Infonavit, S&P 
Global Rating e Invex quienes consideran que tendrá que presentarse un 
nuevo incremento en la tasa. 

EL ECONOMISTA   
 

Mercado Pago llega donde los bancos no pueden con 
tarjetas de crédito y préstamos personales  
En México, el acceso a ñnanciamientos bancarios personales y empresariales 
es limitado; especialmente si los solicitantes no cuentan con historial 
crediticio. De acuerdo con Martín de los Santos, VP de créditos de Mercado 
Pago, sólo el 15% de la población tiene acceso a una tarjeta y, en el caso de 
los vendedores, solamente la quinta parte cuenta con ella. Estas cifras, sin 
duda, repercuten de forma negativa en la democratización de 
financiamientos y en el desarrollo e impulso de las actividades económicas. 
En entrevista para Excélsior, el directivo de la plataforma de comercio 
electrónico señaló que han estado analizando esta problemática entre su 
base de clientes y han intentado solucionarla a través de los diversos 
productos y facilidades que ofrece Mercado Pago. 

EXCÉLSIOR   
 
 
 
 

¿Ciberataques? Para nada  
Contrario a lo que los usuarios reportan, y que desde luego es el eslabón más 
débil y por lo donde los delincuentes logran robar recursos a usuarios de la 
banca en línea, móvil y de tarjetas, las instituciones financieras en general, 
podríamos decir que están lejos de tener "alertas rojas" en sus tableros por 
los temas de ciberataques. Según el reporte del Sistema Financiero que 
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realiza el Banco de México (Banxico) resulta que en el tema que hace un año 
se lanzó la alerta naranja por la guerra iniciada por Rusia en contra de Ucrania 
y que se esperaban ataques por el hecho del congelamiento de cuentas de 
instituciones rusas, no se reportaron actividades o ataques que pudieran ser 
atribuibles al conflicto, por lo que las autoridades financieras mexicanas 
determinaron pasar el nivel de alerta de "naranja" a "amarillo", lo que 
podemos decir que es positivo (...) 

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette  
 

Startup fiscal  
Hoy se anunciará oficialmente la llegada a México de Taxo, startup pionera 
en la digitalización de la gestión de impuestos. Taxo, cofundada por 
Constanza Martínez, es una TaxTech, una herramienta que integra 
tecnología para llevar procesos fiscales, un nicho en crecimiento para la 
industria de las aplicaciones. Esta empresa arriba al País con el apoyo de 500 
Global y de Endeavor y forma parte del programa BBVA Spark, dirigido a 
empresas con alto potencial de crecimiento. Taxo está enfocada en los 
contadores que atienden a personas físicas. El mercado es amplio si se 
considera que, de acuerdo con el SAT, en el País hay 11 millones 279 mil 
personas físicas con obligaciones fiscales. La startup ya arrancó operaciones, 
pero hoy se presenta de manera formal. Su propuesta consiste en ahorrarle 
al contador 90 por ciento del trabajo operativo y proporcionar una vía de 
comunicación en tiempo real con el contribuyente. 

REFORMA, columna Capitanes  
 

¿La Fed sigue los pasos de Banxico?  
Al parecer ahora sí la potente Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, que 
encabeza Jetóme Powell, siguió los pasos del Banco de México (Banxico), de 
la gobernadora Vtetoria Rodríguez Ceja. A casi un mes de que nuestro banco 
central pisó el botón de stop para detener los aumentos de tasas de interés, 
nos reportan que la Fed hizo lo mismo el miércoles. No es la primera vez que 
Banxico va a la vanguardia en política monetaria, pues nos recuerdan que 
desde antes del brote inflacionario por la pandemia y la guerra en Ucrania, 
ya había iniciado su ciclo de alza del costo del dinero, convirtiéndose en una 
especie de líder silencioso si no íuera porque su par en Brasil fue 
mayormente agresivo para evitar que el impuesto de los pobres cobrara más 
víctimas (...)  

EL UNIVERSAL, columna Desbalance  
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Fintech marcará tendencias de digitalización  
Las Fintech están cambiando el panorama de los servicios financieros 
tradicionales. Especialmente en Latinoamérica el ecosistema está creciendo 
a un ritmo acelerado; si bien la pandemia y el largo confinamiento a causa 
del COVID-19 frenaron el desarrollo en muchos sectores, en el ámbito 
financiero sirvió como catalizador para impulsar las compras y los pagos 
digitales. De acuerdo al "Reporte anual Fintech México 2023", elaborado por 
NTT Data, Fintech México y Nader, un 32% de la participación de las Fintee 
en México se centra en los pagos digitales y el 41% en servicios e 
infraestructura para la digitalización y operación de entidades financieras. 
Además, se involucran en otras áreas como los préstamos y financiamiento 
colectivo (16%), activos financieros y mercado de capitales (5%) e Insurtech 
(2%). Sin embargo, para el especialista, habrá que observar otras tendencias 
y cómo se desarrollan en los años por venir. "En primer lugar, el Banco 
Central de México (Banxico) está desarrollando la Moneda Digital del Banco 
Central de México (CBCD, por sus siglas en inglés), la cual se espera que se 
ponga en marcha en 2024-2025. La idea detrás de la CBCD es incrementar la 
inclusión financiera y crear una alternativa de pago al efectivo. 
 

EL FINANCIERO   
 

Venden datos en dark web desde 5 dólares, reportan  
La información financiera y ciatos personales obtenidos a través de hackeos 
se venden entre cinco a más de 100 dólares en la llamada dark web, que es 
el conjunto oculto de sitios a los que sólo se puede acceder mediante un 
navegador web especializado. La información es la puerta de entrada para 
realizar fraudes mayores. Por ejemplo, según datos de Privacy Affairs, 
detalles de la tarjeta de crédito, con información del saldo, se pagan hasta 
en 110 dólares en el mercado negro. La empresa especializada en 
ciberseguridad IQSEC detalló que mucha de la información que se obtiene 
de usuarios de servicios financieros por parte de ciberdelincuentes es a partir 
de medios públicos como redes sociales o por intrusión, particularmente 
hackeos. 
 

EL UNIVERSAL 
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ENTORNO ECONÓMICO 
 

 

SAT obtuvo 16 de cada 100 pesos a través de la recaudación 
secundaria  
Durante el 2022, el erario público obtuvo 16 de cada 100 pesos de impuestos 
a través de la llamada recaudación secundaria, de acuerdo con un análisis 
del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). La 
recaudación secundaria es aquella que se obtiene a través de la fiscalización 
y cobranza a los contribuyentes, algo que durante el sexenio de Andrés 
Manuel López Obrador se ha intensificado. En tanto, la recaudación primaria 
es aquella que ocurre con el pago en tiempo y forma de los contribuyentes. 
El año pasado, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) obtuvo poco 
más de 3.8 billones de pesos a través del pago de impuestos de los 
contribuyentes. De este monto, 3.1 billones de pesos fueron recaudación 
primaria, mientras que 616,281 millones se obtuvieron a través de la 
recaudación secundaria, es decir, 16.2% del total. 

EL ECONOMISTA   
 

Advierten que falta inversión  
El mercado de valores en México puede duplicar su tamaño y tener un valor 
de capitalización por lo menos de 60 por ciento del Producto Interno Bruto 
(PIB), sin embargo, "el problema no se da en la oferta, sino en la demanda, 
lo que no hay en México son inversionistas interesados". Ernesto O'Farrill 
Santoscoy, presidente de la Comisión de Análisis Económico del Instituto 
Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), se refirió así, en conferencia de 
prensa, al proyecto de Reforma a la Ley de Mercado de Valores, que 
consideró podría duplicar el valor y tamaño del mercado bursátil "porque 
tenemos los recursos suficientes para tener un mercado muy desarrollado 
por lo menos del 60 o 70 por ciento del PIB". Criticó que inversionistas 
institucionales como las administradoras de fondos para el retiro (Afores) 
están invirtiendo en Certificados Bursátiles Fiduciarios de Proyectos de 
Inversión (CERPI,) que son un vehículo de capital en proyectos ubicados en 
el extranjero. Las Afores que son las grandes inversionistas, dijo, "están 
invirtiendo en CERPI, han desmantelado sus unidades de análisis y han 
contratado asesores de inversión de afuera y están mandando 90 por ciento 
de recursos a inversiones alternativas fuera del país". 

EL HERALDO DE MÉXICO   
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IPC de la BMV, cerca de igualar su marca histórica  
El principal índice de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el S&P/BMV IPC 
sigue acumulando puntos, ubicándose a 2.59% de igualar su máximo 
histórico, ante un mejor entorno basado en la reducción gradual de la 
inflación y pausas en el ciclo alcista en la tasa de interés de referencia, 
explicaron expertos en temas bursátiles. El máximo histórico se registró el 1 
de abril del 2022, cuando cerró en 56,609.54 enteros. Este miércoles finalizó 
en 55,145.43 unidades y el mercado anticipa que podría superar su ré cord 
en el corto plazo. Por su parte, los índices de Estados Unidos aun están lejos 
de alcanzar sus máximos. El tecnológico NASDAQ se encuentra a 15.95%; 
mientras que el S&P 500 a un 9.26% y el Dow Jones a un 8.05 por ciento. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Grupo Carso inicia compra de acciones de Sanborns  
Grupo Carso prevé iniciar un nuevo periodo de compra de acciones de su 
subsidiaria Grupo Sanborns este 15 de junio, como parte de sus planes para 
deslistarla de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), anuncio realizado desde 
el año pasado. En el aviso de la Oferta Pública de Adquisición (OPA), el 
conglomerado mexicano propiedad del empresario Carlos Slim, indicó que el 
objetivo es comprar 2.9 millones de acciones, equivalente al 0.1288% del 
capital de Grupo Sanborns que todavía se encuentran en manos de 
inversionistas minoritarios o llamados "retail". Mediante el documento se 
indica que el precio que Grupo Carso pagará por cada acción de Grupo 
Sanborns es de 26 pesos, el mismo que pagó en la primera OPA de 
noviembre pasado y al que ha cotizado su papel desde la última semana de 
diciembre del 2022. 

EL ECONOMISTA   
 

Superpeso pone el pie a exportadores  
Al registrar el peso su mejor paridad frente al dólar de los últimos seis años, 
ya puso en jaque los ingresos de exportadores nacionales, reveló en un 
análisis Banco Base. Aseguran que una moneda mexicana fuerte hace que 
los productos del país sean más caros para los compradores internacionales; 
esto causa una disminución en la demanda en el extranjero de lo que se 
produce. 

MILENIO DIARIO   

http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20230615/Nvo_200063785_7438.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20230615/Nvo_200063844_7438.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20230615/Nvo_200063622_7438.pdf


Rubén Rocha movió el avispero  
Es increíble que el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, quien debiera ser el 
garante de la legalidad en su entidad, alborote más el avispero al instar a la 
toma de bodegas de empresas comercializadoras, sólo para desviar la 
atención sobre el problema en que se metió al prometer subsidio para unos 
productores de granos (maíz) y no para todos ni en todos los estados. Su 
problema es haber distorsionado el mercado más de lo que está y no 
entender que lo mismo los productores pecuarios que los comercializadores 
pueden echar mano de una abundante oferta de maíz (…) Los productores 
tuvieron tres años de precios altos, pero no necesariamente de vacas gordas 
(…) Así se estabilizó desde 2002, no sólo el precio, sino también se neutralizó 
la presión política por el efecto cíclico y periodos de volatilidad. De hecho, el 
precio sigue siendo alto para el histórico en México (…) En parte porque sigue 
arrastrando altos precios de insumos y altos costos de transporte e 
inseguridad. Rocha (…) Pensó que con sacar dos millones de toneladas del 
mercado comprando una reserva estratégica, resolvería un problema de 
excedentes, pero lo único que mostraron fue su visión de ombligo, porque, 
incluso el mercado de la tortilla prefiere comprarle en el mercado mexicano 
al pecuario que puede importar más barato (…) 
 

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado  
 

Rubén Rocha: inaudito  
En verdad que de no creerse el exhorto del gobernador de Sinaloa, Rubén 
Rocha, quien, ante las protestas de los productores de maíz, frijol y sorgo en 
Sinaloa (…) Exhortó a tomar las bodegas de Gruma, Cargill y Minsa. En una 
actitud totalmente reprobable, porque como gobernador debería ser el 
primero en respetar la ley y el Estado de derecho y, ante su total incapacidad 
para resolver el grave problema de los productores agrícolas (…) Rocha acusó 
a Gruma, Cargill y Minsa de boicotear el programa de compra de hasta 2 
millones de toneladas de maíz (…) La justificación de Rocha Moya es el no 
afectar a los usuarios del aeropuerto, cuando, como gobernador, debería 
imponer el orden (…) ¿Realmente midió el impacto negativo de sus 
declaraciones en términos jurídicos, económicos, comerciales y sociales para 
Sinaloa? 

EXCÉLSIOR, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés  
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Arde el campo  
La situación es verdaderamente preocupante para los productores agrícolas, 
quienes desde el martes bloquearon el aeropuerto de Culiacán porque 
sienten que el gobierno les incumplió promesas (…) Con la Secretaría de 
Agricultura padecen por la doble ventanilla. Mientras que el titular, Víctor 
Villalobos, ha tratado de impulsar medidas modernas y eficientes para el 
campo, otras fuerzas del gobierno se lo han impedido. Bastaría señalar la 
desaparición de Financiera Nacional de Desarrollo y el gran desastre que ha 
sido Segalmex, puesto que Leonel Cota Montaño no ha logrado corregir no 
sólo la gran corrupción de la época de Ignacio Ovalle, sino por sus pésimas 
decisiones administrativas (…) En su momento, el secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López, ofreció una mediación que no llegó absolutamente a 
ningún lado y, peor, mañana será el último día de ese funcionario en el cargo. 
No hay con quién hablar (…)  Hacer incitaciones de este tipo no únicamente 
no plantea la solución a los problemas, sino que también provocan que se 
agrave el conflicto: la vía violenta no es el camino, aunque pueda parecer 
atractivo para los populistas. 
 

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo 
 

 

Gobernador vs. Cargill, Gruma y Minsa, ¿pero no pudieron 
con precios controlados?  
El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, arremetió contra las 
corporaciones de Gruma, Minsa y Cargill por importar barato el precio del 
maíz blanco y ser acaparadores del grano gracias a los bodegueros. El 
gobernador les echó la culpa, pidiéndoles a los agricultores de maíz que 
dejen de bloquear el Aeropuerto de Culiacán porque él, el gobernador, está 
con ellos en su lucha (…) El problema: el gobernador, junto con el gobierno 
federal, no ha podido cumplirle a los agricultores con elevar el precio del 
maíz blanco (…) Especialistas, como Juan Carlos Anaya, director del Grupo 
Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), explican que uno de los errores 
fue regresar a los precios controlados, cuando anteriormente, desde Fox, ya 
se contaba con un ingreso objetivo ofrecido a los productores del campo (…) 
¿Gruma, Minsa y Cargill tienen la culpa de que el precio del grano esté barato 
internacionalmente y de aprovecharlo para importar? Claro que no (…) Por 
lo pronto, también los usuarios del aeropuerto de Culiacán pagan los platos 
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rotos, junto con las aerolíneas, pues los productores mantendrán cerrada la 
terminal aérea. 

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste  
 

FED mantiene opción de subir tasas y EU 1% en 2023 

Se esperaba: la FED de Jerome Powell mantuvo la tasa en EU sin cambio en 
5.0-5.25%, tras 15 meses de alzas. Además dejó abierta la posibilidad de un 
ajuste para julio, en función de la inflación, que se proyecta al cierre del año 
en 3.2%. Para el avance del PIB de EU este 2023 se ajustó a 1.0% vs 0.4% 
previo y en 2024 a 1.1%. Obvio el dólar se debilitó y el peso llegó a 17.11, 
más allá de que la política monetaria de la FED se mantiene restrictiva 
 

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres de Alberto Aguilar  
 

 

Maíz y trigo, ¿flama social?  
El aeropuerto de Culiacán, Sinaloa está tomado (ayer 14 de junio, a las 16:30 
horas cumplió 24 horas sin operar) por los productores de maíz de la entidad 
en protesta porque el gobierno federal no responde a su llamado de auxilio 
frente a la catástrofe agrícola que anticipan se registrará en el país por el 
riesgo de la quiebra de miles de productores. Es la expresión de 
inconformidad de mayor magnitud que han tomado los agricultores hasta 
hoy, de una diversidad y numerosa cantidad de acciones y manifestaciones, 
en distintos estados de la República Mexicana. Los productores de las 
entidades norteñas, consideradas como el granero del país, están al borde 
de la desesperación por la inviabilidad económica en la que se encuentran 
(…) La producción de maíz cuyo valor estimado es de 166 mil millones de 
pesos, ¡está en riesgo! En paralelo a la sucesión presidencial o como les gusta 
decirle oficialmente, a la contienda por el liderazgo en la defensa de la cuarta 
transformación, el gobierno federal, simple y sencillamente no les escucha 
ni les responde (…) 
 

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares  
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El árbitro electoral y sus dilemas  
No era imaginable siquiera una foto de los integrantes del Consejo General 
del INE con el presidente López Obrador en los tiempos en los que Lorenzo 
Córdova era presidente del Instituto. Las críticas del presidente de la 
República no eran solo sobre el presidente del Instituto o sobre algún 
consejero en lo particular, sino sobre la institución misma (…) ¿Por qué el 
presidente de la República incluso aceptó ahora una larga reunión con 
ellos?  Creo que el tema es muy claro: el proceso interno de Morena (…) 
¿Basta con cambiar la denominación del cargo, poniéndole el nombre de 
coordinador a quien realmente será candidato para que no le afecte la ley? 
(…) El gran dilema (…) Será el que afronte en su momento el Tribunal 
Electoral, pues dé por hecho que los reclamos de la oposición llegarán hasta 
esa instancia. López Obrador sabe (…) Que pese a lo que diga públicamente, 
Morena no tiene ganadas las elecciones del próximo año. Tampoco la 
mayoría absoluta en las Cámaras (…) En los próximos días y semanas veremos 
de qué están hechas nuestras autoridades electorales. 
 

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enrique Quintana  
 

 

Sedatu da 544 mdp a empresas de exfuncionario  
En marzo de 2013, Francisco Javier Ruelas Arriaga inició su trayectoria como 
jefe de Departamento de Recursos Humanos de la Sedatu. Dejó el cargo en 
agosto de 2019 y a partir de 2020 se enroló en una pequeña empresa que 
hoy recibe millonarios contratos de outsourcing de esta dependencia del 
gobierno federal: más de 544 millones de pesos en los últimos cuatro años. 
Se trata de otra de las incontables historias de corrupción que se registran 
en la administración federal (…) La relación de Nano Adn Tech y la Sedatu es 
tan sólida que en este 2023 se recurrió nuevamente a la figura de 
Adjudicación Directa para firmar un contrato por 168.1 millones de pesos, 
con vigencia hasta el 31 de diciembre de 2023. Así, además de encumbrar a 
una empresa con conflicto de interés y sin experiencia para contratar 
servicios que el mismo AMLO ha satanizado, se violan también las actuales 
leyes de adquisición. Muy al estilo 4T (…) 
 

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado  
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La Fed abre la puerta a la continuación del ciclo alcista  
Ayer 14 de junio, miércoles, la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) 
concluyó su cuarta reunión de política monetaria, dejando la tasa de interés 
de referencia sin cambios y en el rango de 5.0-5.25 por ciento. Aunque la 
pausa estaba totalmente descontada por el mercado, la atención estaba 
centrada sobre el contenido del comunicado, el tono de la conferencia de 
prensa de Jay Powell, y la actualización de los pronósticos macroeconómicos 
que se publica de manera trimestral, con especial énfasis en la gráfica de 
puntos (dot plot) que refleja la expectativa futura (forward guidance) para la 
tasa de fondeo de los integrantes del Comité de Mercado Abierto de la Fed 
(FOMCs) (…) No obstante, la Fed destacó el endurecimiento en las 
condiciones de otorgamiento de crédito derivada del alza en tasas y de un 
menor dinamismo en la oferta de crédito por parte de los bancos regionales, 
reconociendo que esta situación tendrá un impacto negativo sobre la 
actividad económica, cuya magnitud todavía no se puede dimensionar 
adecuadamente (…) 

EL ECONOMISTA, columna Sin Fronteras de Joaquín López-Dóriga Ostolaza 
   

 
 

ENTORNO POLÍTICO 
 

 

Batres, al frente de la CDMX; apuntalan a García Harfuch  
Martí Batres fue propuesto para quedar al frente de la Jefatura de Gobierno 
de la Ciudad de México, que Claudia Sheinbaum dejará mañana para buscar 
la candidatura presidencial de Morena. La todavía mandataria capitalina 
afirmó que Batres es el perfil político ideal para lo que se avecina. Será el 
Congreso local el que lo ratifique en el cargo. Batres, actual secretario de 
Gobierno, indico que dará seguimiento a las obras en proceso, privilegiará el 
mantener la paz en la ciudad, así como el diálogo con todas las fuerzas 
políticas, sociales y económicas, y con las 16 alcaldías, "independientemente 
de quien gobierne". Sheinbaum precisó que Omar García Harfuch se 
mantendrá en la coordinación del gabinete de seguridad, pues "es 
importantísimo para mantener la seguridad en la ciudad", mientras que la 
secretaria de Administración y Finanzas, Luz Elena González, estará al frente 
de todas las tareas técnicas del gobierno. 

EL UNIVERSAL   
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Dejan a Martí en CDMX; lo desactivan para el '24  
El Secretario de Gobierno, Martí Batres, fue propuesto por la Jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, como la persona que cerraría su 
Administración, en un nombramiento que esperan que el Congreso local 
oficialice. Durante el anuncio que sería a las 12:00 horas, pero ocurrió hasta 
las 17:00 horas, Sheinbaum dedicó 55 segundos para recordar los últimos 
cargos de Batres y calificarlo de honesto y conocedor de la Capital. "Quiero 
anunciar que el Secretario de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, se queda 
al frente del Gobierno de la ODMX, lo cual tendrá, por supuesto, que ser 
aprobado por el Congreso de la Ciudad de México. Es un hombre honesto", 
dijo Sheinbaum. Agregó que en su lugar se requiere a alguien que mantenga 
buena relación con todos los partidos. 

REFORMA   
 

 

Gobernador incita a tomar Gruma y Cargill  
"Quieren que ajustemos a Gruma, a Cargill, díganme dónde está la planta 
para ir a tomar, y yo voy a encabezarlos, así respondió el gobernador de 
Sinaloa. Rubén Rocha Moya, a los agricultores que hasta la noche de este 
miércoles tenían bloqueado el Aeropuerto Internacional de Culiacán para 
reclamar mejores precios para sus cosechas de maíz. El mandatario acusó en 
conferencia que es por estos industriales del maíz que los productores sufren 
para poder comercializar el grano a un precio de garantía. "Están 
boicoteando nuestro programa y ellos son los responsables de que tengamos 
problemas de que se venda a buen precio el grano de maíz", insistió. Rocha 
Moya hizo un llamado a los agricultores para que liberaran el Aeropuerto 
Internacional de Culiacán, bloqueado desde el martes por la tarde. 
 

EL SOL DE MÉXICO   
 

 

Campesinos mantienen bloqueo en el aeropuerto  
Los productores de maíz de Sinaloa, que reclaman un aumento a los precios 
por tonelada del grano, bloquearon ayer por segundo día el aeropuerto de 
Culiacán, al tiempo que el gobernador Rubén Rocha Moya (Morena) los instó 
a tomar las instalaciones de las empresas GRUMA, Cargill y Minsa, que señaló 
como "los verdaderos responsables de que sus cosechas se malbaraten". En 
los últimos días los campesinos recrudecieron sus protestas, que iniciaron en 
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mayo pasado cuando bloquearon tres plantas de Petróleos Mexicanos 
(Pemex). Con el cierre del aeropuerto, iniciado el martes, provocaron la 
suspensión de más de 39 vuelos. 

EL UNIVERSAL   
 

Aumenta dependencia de maíz importado  
A casi tres años de iniciado el T-MEC y en medio de consultas por la política 
mexicana para permitir la entrada de maíz genéticamente modificado, la 
dependencia nacional de importaciones del grano va en aumento. Según 
datos de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), en 2020, año del 
arranque del T-MEC, en México se produjeron 27.4 millones de toneladas de 
maíz y se importaron 16 millones de toneladas, principalmente de Estados 
Unidos. Para este año, se espera una producción nacional de maíz de 28.1 
millones de toneladas -un crecimiento de 2.4 por ciento respecto de 2020-, 
pero con importaciones récord por 18.2 millones de toneladas, 13.3 por 
ciento arriba de las registradas el año de la entrada en vigor del T-MEC. 
 

REFORMA   
 

Viven 34 millones con menos de $8 mil  
A pesar de tener un índice de desempleo menor a 3 por ciento, en México 
hay más de 34 millones de trabajadores cuyo salario no supera aún el umbral 
de la pobreza, esto es, a una familia de cuatro integrantes no les alcanza para 
dos canastas básicas. Rogelio Hermosillo, coordinador de la Acción 
Ciudadana Frente a la Pobreza, en entrevista con El Heraldo de México, 
destacó que en el reporte del Observatorio de Trabajo Digno (OTD) los 
nuevos datos de la actividad laboral, al primer trimestre de este año, 
muestran fallas estructurales. 
 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Pretende AMLO hacer de FCE una superdependencia  
El presidente Andrés Manuel López Obrador alista un decreto para reformar 
el Fondo de Cultura Económica (FCE) con el fin de que sea la principal 
institución encargada del fomento de la lectura en el país, enfocándose en 
los sectores más pobres. En un anteproyecto enviado a la Comisión Nacional 
de Mejora Regulatoria (Conamer) para su análisis, se propone modificar 
apartados del artículo 2 del decreto de creación del organismo, en donde se 
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precise que tiene como tarea pnncipal el fomento a la lectura en escenarios 
nacionales e internacionales, además de impulsar acciones para la entrega 
de libros de forma masiva y gratuita, con especial atención a los sectores más 
vulnerables. 

EL UNIVERSAL   
 
 

 

Abordará Blinken en China fentanilo a México  
El Secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, viajará este fin de 
semana a China con el objetivo de reactivar la cooperación bilateral en 
diversas áreas, incluido el detener los envíos de precursores químicos a 
México para la producción ilegal de fentanilo. En lo que sería la primera visita 
a China de un miembro del Gabinete estadounidense desde 2019, Blinken 
sostendrá encuentros en Beijing el próximo domingo y lunes durante los 
cuales EU espera abordar el envío de precursores químicos desde China a los 
cárteles del narcotráfico en México. 

REFORMA   
 
 

Encaró CSP a Durazo: 'me recibieron a gritos'  
La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, reclamó a 
Alfonso Durazo, presidente del Consejo Nacional de Morena, haber sido 
recibida entre gritos y reclamos de los simpatizantes de Marcelo Ebrard el 
pasado domingo. La Mandataria capitalina arribó sola al hotel sede del 
Consejo Nacional de Morena, donde se aprobaron las reglas de la contienda 
interna morenista. y de inmediato fue increpada por simpatizantes de 
Ebrard, quienes le reclamaban "¡piso parejo, piso parejo!". Tras la difusión 
del video de estos hechos, Gerardo Fernández Noroña acusó a huestes de 
Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal de hostilizar a Claudia Sheinbaum a su 
llegada al Consejo Nacional de Morena. Sheinbaum dijo, estaba molesta por 
el recibimiento que le hicieron los seguidores de los otros aspirantes. 
 

REFORMA   
 

Ebrard presume tener medio millón de voluntarios  
Marcelo Ebrard fue el primer aspirante de Morena en registrarse en la 
contienda interna para la candidatura a la Presidencia en 2024, acto en el 
que presumió tener hasta medio millón de voluntarios que lo respaldarán en 
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su gira por el país. El excanciller llegó acompañado de su esposa, Rosalinda 
Bueso, y de legisladores afines a su aspiración presidencial. Ebrard Casaubon 
entregó al dirigente de Morena, Mario Delgado, su constancia de renuncia al 
cargo; firmó una carta compromiso y dio un sobre sellado con sus propuestas 
de encuestadoras, que sólo podrá ser abierto por la Comisión de Encuestas. 
Dijo que lleva tres primeros lugares: en renunciar, en registrarse y en las 
encuestas. 

EL UNIVERSAL   
 

 

Llegaré a poner orden  
Lilly Téllez, senadora por el PAN, se dice la más competitiva en la oposición 
para poder ganar la Presidencia de la República en 2024, echar a Morena y 
poner orden en el país, además de acotar "la hiperpresidencia". A sus 55 
años, la periodista que llegó al Senado por Morena y tiempo después se 
cambió de bandera a la bancada panista, asegura que tiene un liderazgo nato 
para encabezar un gran movimiento opositor que motive a la gente a no 
votar por Morena en las elecciones presidenciales del próximo año. 
 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

AMLO ataca al principio de la división de Poderes: expertos  
La intervención que hizo el presidente Andrés Manuel López Obrador para 
que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) fallara a favor de 
mantener a la Guardia Nacional adscrita a la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) representa un ataque al principio de la división de Poderes 
y un atentado a la autonomía que tienen las ministras y los ministros, 
señalaron constitucionalistas consultados por EL UNIVERSAL. Dijeron que 
existe un vacío legal que López Obrador aprovecha para presionar, por todos 
los medios, a los ministros de la Suprema Corte de Justicia, aunado a que el 
Derecho no le parece relevante, y ello se refleja también en las campañas 
anticipadas que emprendieron desde hace casi un año los aspirantes de 
Morena a la Presidencia. 

EL UNIVERSAL   
 

Suprema Corte avala reforma de AMLO sobre outsourcing  
La Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aprobó 
en su sesión de ayer la propuesta de la ministra Yasmín Esquivel en la que se 
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valida la reforma legal en materia de outsourcing publicada en abril del 2021. 
Esta reforma tuvo como objetivo regular y combatir la evasión fiscal, la 
simulación laboral y otras prácticas fraudulentas relacionadas con la 
subcontratación laboral. El proyecto a cargo de la ministra Esquivel, que negó 
un amparo a una empresa, destacó que las disposiciones impugnadas 
resultan idóneas, necesarias y proporcionales, pues contribuyen de manera 
directa a evitar la proliferación de empresas que recurren al outsourcing con 
el objeto de no afrontar las obligaciones laborales, de seguridad social o 
tributarias que derivan de las relaciones con sus empleados. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Corte frena golpe de 10 mil mdp a la 4T  
La Suprema Corte de Justicia de la Nación frenó un proyecto para exonerar 
del pago de impuestos a Gustavo Cárdenas Fuentes, tío de Luis Cárdenas 
Palomino, lo que causaría un daño de hasta 10 mil millones de pesos a la 
hacienda pública, advirtió el procurador fiscal Arturo Medina. El ministro Luis 
María Aguilar Morales propuso dejar sin efecto la sentencia dictada por la 
Primera Sala regional metropolitana y ordenar que un tribunal colegiado 
realice otra interpretación sobre una porción normativa del código fiscal de 
la Federación que establece los plazos para auditar a los contribuyentes. 
Autoridades federales vinculan a Gustavo Cárdenas con la red de corrupción 
del ex secretario de seguridad Genaro García Luna. 

MILENIO DIARIO   
 

Renuncian en sexenio cerca de 60 funcionarios  
En la última recta del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador 
y en la víspera del inicio del proceso electoral 2024, la lista de renuncias en 
su gabinete, ya sea por chapulineo en busca de otros cargos como en el caso 
de las corcholatas, pero también por ruptura con el proyecto de la 4T o 
simplemente argumentando cuestiones personales, aumentó a casi 60 
funcionarios. Detalló que alrededor de 100 funcionarios fueron convocados 
y se les entregó un cuestionario para que respondieran si aspiraban a buscar 
algún cargo de elección popular. Los mas visibles en este momento es "el 
hermano" y paisano del Presidente, Adán Augusto López, quien anunció que 
dejará sus oficinas en el Palacio de Cobián a partir del 16 de junio". 

EL UNIVERSAL   
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Registra Fiscalía Anticorrupción 537 casos en 5 años  
Desde 2019 hasta marzo de este año, la Fiscalía Especializada en materia de 
Combate a la Corrupción ha registrado un total de 537 carpetas de 
investigación iniciadas por el ejercicio ilícito del servicio público. De acuerdo 
con la solicitud de acceso a la información con folio 330024623001714, 
dirigida a la Fiscalía General de la República, se dio a conocer que las cifras 
de carpetas iniciadas durante el 2022 (163), por el delito previsto en el 
artículo 214 del Código Penal Federal, son un 34.7% superiores a las 121 
carpetas que se iniciaron a lo largo del 2021. 

EL ECONOMISTA   
 

Notimex produce gastos y deudas  
La Agencia de Noticias del Estado Mexicano (Notimex), pese a encontrarse 
en huelga desde 2020 y actualmente en proceso de liquidación, registró al 
cierre de 2022 adeudos con proveedores por 44.3 millones de pesos. La 
auditoría independiente practicada a Notimex por el despacho Martínez, 
Iturbe y Asociados, señala que los principales acreedores son el Fideicomiso 
Fibra 1, con 21 millones de pesos, y otros 13 millones de pesos con una 
empresa de venta de bienes informáticos. Además, la agencia de noticias 
dirigida por Sanjuana Martínez le debe 5.3 millones de pesos al Corporativo 
de Cobranza BR y EMPA. 

24 HORAS   
 

"Las aves marinas murieron de hambre"  
Las aves marinas que aparecieron muertas en las costas del Pacífico 
mexicano fallecieron de hambre y no por la influenza aviar causada por el 
virus AH5N1, dijo Roberto Navarro López, director de la Comisión Nacional 
México-Estados Unidos para la Prevención de la Fiebre Aftosa y otras 
Enfermedades de los Animales (CPA), del Servicio Nacional de Sanidad, 
Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica). "Logramos conocer que la 
causa de la muerte no fue por influenza aviar. Es un dato muy importante, 
por lo que no existe ningún riesgo para la población ni tampoco para la 
población de aves", subrayó el funcionario en entrevista con El Sol de 
México. El temor de un nuevo brote de influenza aviar de alta patogenicidad 
inició la semana pasada, cuando centenares de cuerpos de aves marinas 
fueron localizados en los estados del Pacífico mexicano, desde Chiapas hasta 
Baja California Sur.                                                                         EL SOL DE MÉXICO   
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ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL 
 

 

La Fed interrumpe el ciclo de 10 subidas a su tasa  
La Reserva Federal (Fed) estadounidense anunció ayer una pausa en las 
subidas de los tipos de interés, aunque advirtió que probablemente sea 
necesario aprobar de nuevo aumentos antes de fin de año. Los tipos se 
mantienen así en una horquilla de entre 5% y 5.25%, el nivel más alto desde 
me diados de 2007, tras una racha de diez subidas seguidas llevadas a cabo 
para bajar la inflación. El directivo del regulador explicó que tras las 10 
subidas llevadas a cabo desde marzo de 2022 ahora cada vez está "más 
cerca" el "destino" de 2% y, por tanto, es "razonable, de sentido común, ir 
un poco más despacio" para tener más tiempo de analizar los efectos que la 
política monetaria tiene sobre la economía. 

EL UNIVERSAL   
 

 

Registra Argentina inflación de 114.2 por ciento anual  
El índice del quinto mes mostró una leve moderación, de 0.6 puntos 
porcentuales respecto de abril, cuando el costo de vida aumentó 8.4 por 
ciento, el incremento mensual más importante en tres décadas. El principal 
freno lo exhibió el sector clave de alimentos y bebidas no alcohólicas, que 
subió 5.8 por ciento en mayo, frente a un incremento de 10.1 por ciento en 
abril. Durante mayo el rubro que mostró mayores alzas fue el de gastos en 
alquiler de viviendas y servicios, con un incremento de 11.9 por ciento, 
restaurantes y hoteles, con 9.3, y salud con 9 por ciento. 

LA JORNADA   
 

Wall Street cierra mixto luego que la Fed señalara más alzas 
de tasas  
Las acciones estadounidenses tuvieron cierres mixtos el miércoles, después 
de que la Reserva Federal (Fed) mantuvo sin cambios las tasas de interés en 
Estados Unidos, pero señalara que los costos de los préstamos 
probablemente subirán otro medio punto porcentual a finales de este año. 
Las operaciones fueron agitadas después de que el Comité Federal de 
Mercado Abierto (FOMC) reaccionara auna economía más fuerte de lo 
esperado y a un descenso más lento de la inflación. Los responsables de 
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política monetaria de la Fed consideran que la tasa de referencia a un día 
aumentará desde el rango actual del 5-5.25% hasta un rango del 5.50-5.75% 
a finales de año. 

EL ECONOMISTA   
 

Mafia china abarata hasta 90% lavado de dinero al narco: 
DEA  
Además de bajar de 10 a 1 por ciento la comisión por lavado, la mafia china 
entrega el dinero blanqueado casi de inmediato, lo que generó que los 
cárteles sustituyeran a sus compatriotas mexicanos por los asiáticos, que son 
puntuales, metódicos, disciplinados y "honrados". Solo en los últimos cinco 
años, la DEA detectó una decena de redes que constituyen una sofisticada 
"nueva amenaza" para el combate al crimen organizado. A través de 
empresas fachadas, de mariscos, químicos y casinos, y por medio de 
transacciones a bancos chinos, desde 2018 criminales mexicanos logran 
blanquear el dinero producto del narcotráfico. Esta práctica de los cárteles 
que pagan los servicios de un conjunto de lavadores de dinero chinos les ha 
resultado conveniente y muy barata. 

MILENIO DIARIO   
 

EU: la crisis por el tráfico de armas está "lejos de terminar"  
Autoridades de Estados Unidos reconocieron ayer que se requiere redoblar 
los esfuerzos para detener el flujo ilícito de armamento a suelo mexicano. En 
un mensaje transmitido por Internet con motivo de la Reunión de 
Coordinación contra el Tráfico de Armas hacia el Sur, el director del 
Departamento de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego (ATF, por sus siglas en 
inglés), Steven Dettelbach, y el embajador Ken Salazar, entre otros 
funcionarios, subrayaron las medidas adoptadas por su gobierno para 
desmantelar las redes de traficantes, pero dijeron que la crisis por el tráfico 
de armas está lejos de terminar. El embajador Salazar dijo que existe en 
Estados Unidos una percepción equivocada de que las autoridades 
mexicanas no cooperan con el gobierno estadunidense para detener a los 
cárteles de la droga. 

LA JORNADA 
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BANCA INTERNACIONAL 
 
 

Bancos de EU reforzaron liquidez tras turbulencias  
Uno de los principales reguladores bancarios de Estados Unidos señaló que, 
aunque los bancos han reforzado su liquidez tras la crisis del sector durante 
la primavera, las empresas deben permanecer alerta ante los riesgos que se 
avecinan. Michael J. Hsu, director en funciones de la Oficina del Contralor de 
la Moneda (OCC, por su sigla en inglés), mencionó que los prestamistas 
deben reexaminar específicamente sus exposiciones, preservar el capital y 
mantener una sólida gestión del riesgo, mientras el sector trata de 
recuperarse de una serie de quiebras bancarias y de la agitación general. 
"Esperemos lo mejor pero preparémonos para lo peor (...) Queremos que la 
estabilidad continúe; sin embargo, estamos preparándonos para que vuelva 
la volatilidad", señaló Hsu a la prensa. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Comisión investigará quiebra de Credit Suisse  
El parlamento suizo anunció ayer a los 14 miembros de la comisión especial 
que estudiará la quiebra de Credit Suisse y su pos terior rescate, urdido por 
las auto ridades helvéticas. Los nombramientos, decididos por las oficinas de 
la Cámara Baja y Alta del parlamento suizo, marcaron uno de los últimos 
pasos necesarios para que el panel inicie su investigación, cuyo mandato 
exacto está aún por determinarse. Es la quinta vez que se crea una comisión 
de este tipo en la historia moderna de Suiza. Este se creó tras la decisión, el 
mes pasado, de dos subcomisio nes de iniciar una investigación más 
profunda sobre la actuación del gobierno, el Banco Nacional Suizo y el 
regulador del mercado financiero en el periodo previo al rescate de 
emergencia de Credit Suisse. 

EL ECONOMISTA   
 
 

Banco central de China reduce tasas  
El banco central de China redujo la tasa de interés clave a medio plazo para 
impulsar el crecimiento en la segunda economía mundial. La tasa de interés 
para préstamos a un año a las entidades financieras (MLF) pasó de 2.75 a 
2.65 por ciento. La tendencia del MLF orienta la tasa de crédito de referencia 
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para hogares, hipotecas y empresas. El banco central espera que la medida 
inyecte 237 mil millones de yuanes (33 mil millones de dólares) a la 
economía, toda vez que la recuperación tras el fin de las restricciones por el 
covid a finales de 2022 se está ralentizando y en algunos sectores no se ha 
reflejado. 

LA JORNADA   
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 Información al cierre del miércoles 14 de junio de 2023 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↑55,145.43 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS: 570.68 

VARIACIÓN EN %: 1.05 
 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 16.60 17.56 PASA 6.48 

 

Dólar 

interbancario 

17.11 17.12 GIGANTE 6.19 

 

Dólar canadiense 12.86 12.87 WALMEX 2.61 

 

Euro 18.59 18.60  

 

Libra esterlina 21.71 21.72 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.12 0.12 VASCONI -15.42 

 CTAXTEL -9.06 

AXTEL -2.87 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↓33,979.33 

NASDAQ ↑13,626.48 

   

METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 31,500 36,900 Anterior Actual 28 Días 11.15 

 

Centenario 38,3500 43,600 7.766675 7.766627 91 Días 11.27 

 

Plata onza libre 420 520     
 
 

 

 
 

 

 

 

TIIE 28 

 

Anterior Actual 

11.5075 11.4995 

  

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          

 

$68.30 dólares por barril 

BRENT                   
 

$73.25 dólares por barril 

  


